

LA POPULATION

Les 13 millions et demi d'habitants du Canada se partagent en trois groupes principaux, d'origine européenne. Anglais et Français, dont les langues sont officielles, constituent les deux éléments les plus importants; le troisième est formé d'autres groupes d'origine européenne.

Les Canadiens d'origine britannique représentent un peu moins de la moitié de la population. Ce sont des descendants d'immigrants des Îles britanniques, de Loyalistes de l'Empire qui émigrèrent au Canada après la Révolution américaine et d'immigrés des États-Unis et du Royaume-Uni. Ils sont établis par tout le pays, mais on les trouve surtout à Terre-Neuve, dans les provinces Maritimes, en Ontario et en Colombie britannique.

Plus de trente pour cent de la population est d'origine française et issue des colons français restés au Canada après la cession du pays à l'Angleterre, en 1763. Bien que plus d'un million de Canadiens de langue française habitent dans les autres provinces, la plupart sont groupés dans la province de Québec, où ils ont conservé leur mode de vie, que sauvegarde le caractère de la fédération canadienne, et où ils gardent un haut degré d'homogénéité et de cohésion.

Le troisième élément arriva au Canada au cours des deux premières décades du 20^e siècle, avec la vague d'immigration qui déferla alors sur l'Ouest. L'immigration, qui ralentit entre les deux guerres, accuse, depuis 1945, une accélération sensible. Entre septembre 1945 et juillet 1949, 331,358 immigrants sont entrés au Canada. Divers groupes spéciaux ont été admis, au nombre desquels 4,500 anciens combattants polonais et 2,000 orphelins juifs des camps d'Europe. Le Canada a également

Un foreur dans un champ
de pétrole de Redwater (Alberta).

